
Mesa Norte de Seguridad: SENDERO SEGURO
Mejoras al exterior del plantel en beneficio de esta comunidad  

Desde el inicio de la presente 
administración a cargo de Sandra 
Aguilar Fonseca, titular del 

Plantel Azcapotzalco, se han realizado 
diversas acciones en coordinación con los 
responsables de Seguridad Pública y de la 
Procuraduría de Justicia del Distrito Federal, 
concerniente a los apoyos necesarios en 
materia de seguridad y vigilancia externa al 
plantel enfocadas al Sendero Seguro. 

Cabe destacar, como parte del programa 
de seguridad, mensualmente se reúnen 
funcionarios del gobierno del distrito federal 
y delegacional de las áreas de Seguridad 
Pública y de la Procuraduría General de 
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Justicia; por la UNAM, de Servicios a la 
Comunidad, Oficina del Abogado General, 
Dirección General del Colegio de Ciencias 
y Humanidades y del Plantel Azcapotzalco, 
así como, del Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública, con el objetivo de señalar 
problemáticas y necesidades en el entorno 
del Colegio, darle seguimiento, evaluar y 
presentar los resultados obtenidos.    

En la reunión de la Mesa Norte de 
Seguridad del pasado 18 de octubre, 
ante los integrantes de las instituciones 
mencionadas, Sandra Aguilar, hizo un 
recuento de las diversas solicitudes a las 
autoridades correspondientes en los rubros 

relacionados con la iluminación, poda, 
señalización, monitoreo vial y vigilancia 
exterior, entre otros elementos, que en 
conjunto generan las condiciones de 
certidumbre en la zona perimetral del 
plantel, resaltando los diferentes apoyos 
otorgados por parte de las autoridades 
correspondientes, en pro de fortalecer el 
Sendero Seguro. 

Variedad de proyectos de investi-
gación en la Muestra SILADIN

Instalan el Consejo Interno del 
plantel, 2011-2013
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Poeta universitario deleita a la 
comunidad con la lectura de sus 
obras
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Muchas veces, como parte de la rutina cotidiana, 
caminamos sin reflexionar en las personas 

que nos rodean y no nos percatamos del esfuerzo, 
que día a día, cada quien realiza en su ámbito, con 
responsabilidad y dedicación para sacar adelante 
el proyecto educativo del Colegio.      

Como parte de esta comunidad universitaria, 
nuestro compromiso está enfocado a la atención y 
formación de los jóvenes que representan, sin caer 
en la frase común, la esperanza de un porvenir 
promisorio para nuestro país, y que nos debe dar la 
motivación suficiente para continuar trabajando en 
la construcción de un mejor futuro en correlación 
con las nuevas generaciones.     

Nuevamente, estamos por cumplir con un 
periodo más de clases, a la distancia se vislumbra el 
próximo fin de semestre, y nuestros jóvenes, con el 
ánimo que los caracteriza, mantienen el paso firme, 
ya sea por la mañana, a veces casi de madrugada, 
o por la tarde, dirigiéndose al plantel, su segunda 
casa, para continuar con su preparación que será 
de ellos y nosotros, el esfuerzo compartido pero 
enaltecedor del compromiso social de nuestra 
Universidad.   

En la gran mayoría de ocasiones, la 
satisfacción fortalece la convicción del trabajo en el 
camino de la enseñanza, los jóvenes cecehacheros 
que brillan con luz propia, misma que irradian en 
cualquier actividad que realizan, cuyos frutos son 
los altos promedios y el aprovechamiento escolar 
así como las disciplinas deportivas, el arte y la 
cultura; a ellos, creadores e intérpretes, nuestro 
reconocimiento.

Sabemos que, en gran medida, el impulso 
se lo deben a su familia, su inspiración a su 
musa y su formación a las personas que directa o 
indirectamente somos parte de ellos. Sus logros se 
reflejan no sólo en los premios que como estímulo 
les son entregados, también en las palabras de 
aliento o en un aplauso.

Ustedes hacen de la Universidad Nacional 
y, en particular del CCH, su grandeza, mantienen 
su esperanza, nos hacen partícipes de sus logros  
y orgullosamente presumen su casta por ser 
cecehacheros y universitarios.   

Porque mantienen un lugar en un pódium, 
presídium, mesa de honor o, simplemente, 
un asiento entre los grandes, porque no se 
conformaron con medias tintas, por que quisieron 
y son triunfadores. Su baluarte es la pasión, su 
armadura el compromiso y la dedicación al 

estudio como ahora, y durante su paso por el 
bachillerato, hasta llegar al nivel posterior o 

licenciatura.

Entre los aspectos mencionados, 
se destacó la poda de árboles, así 
como, el cambio de luminarias en la 
Avenida Aquiles Serdán, que durante 
mucho tiempo había permanecido 
en penumbras, lo que representaba 
un riesgo para los alumnos del turno 
vespertino. Actualmente uno de los  
resultados, es que hoy, se percibe una 
fisonomía distinta con el alumbrado 
público instalado por las autoridades 
de la Delegación y el Distrito, el cual  
beneficiará el tránsito externo con mayor 
seguridad, enfatizó Aguilar Fonseca. 

Del mismo modo, refirió a los 
constantes problemas viales en las 
horas pico, por las obras que se están 
realizando hacia la zona y paradero del 
metro El Rosario, lo cual impacta en 
la movilidad de la comunidad de este 
plantel, aunado a ello, es importante  
continuar las inspecciones en la zona, 
para evitar la apertura de negocios 
cercanos al plantel con venta de bebidas 
alcohólicas, añadió la directora del 
plantel.

Por otro lado, Gerardo Monroy 
Rosas, de la Fiscalía Desconcentrada, 
informó los resultados con varias 

detenciones realizadas por la policía 
ministerial y de investigación, en 
atención a las denuncias por robo a 
transeúntes dentro del perímetro de la 
zona escolar, en agravio de estudiantes 
durante las últimas fechas. De igual 
manera,  después de llevar a cabo una 
serie de diligencias, lograron ubicar el 
paradero y aprehender al conductor 
responsable que atropelló a una alumna 
a las afueras del Plantel Azcapotzalco el 
pasado 26 de agosto. 

Se reconoció la labor de la fiscalía 
en Azcapotzalco por parte de las 
dependencias que asistieron, avances 
que reflejan el compromiso asumido 
ante la  Mesa Norte de Seguridad y el 
esfuerzo de esta comisión, encaminada 
a fortalecer el Sendero Seguro en los 
planteles de nivel medio superior de la 
Universidad.

Finalmente, está contemplado 
en la agenda de la Mesa Norte de 
Seguridad, un recorrido nocturno en 
fecha próxima, para constatar la zona de 
riesgo que significa dirigirse al metro El 
Rosario para los alumnos, académicos 
y trabajadores a la hora de salida del 
Plantel Azcapotzalco.
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y Luz Ma. Díaz Vidal, hicieron referencia 
a algunos asuntos que se deberán seguir 
trabajando por el consejo, resaltaron 
la importancia del mismo con objetivos 
comunes, que incidan para lograr los 
cambios necesarios, en todos los niveles 
que componen la comunidad, partiendo 
de la responsabilidad escolar, académica 
y laboral, a los que debe estar encaminado 
el proyecto del Colegio. 

Entre los acuerdos relevantes que 
se trataron en el Consejo Interno durante 
el periodo que finaliza, se encuentran 
las decisiones tomadas respecto a los 
vendedores ambulantes, la recuperación 
del salón “Fi-3” para la ampliación 
del servicio médico, la solicitud de la 
identificación uniersitaria al ingresar al 
plantel, entre otras, lo cual representó 
que las medidas aplicadas por la 
administración actual, contarán con el 
respaldo institucional de la representación 
de todos los sectores de la comunidad.

Al término de la presente sesión, la 
presidenta del consejo, Sandra Aguilar, 
entregó a los consejeros salientes una 
constancia de participación, “recono-
cimiento a la labor que implicó tiempo de 
permanencia y compromiso institucional 
en las actividades desempeñadas”, con-
cluyó.  

Instalan el Consejo Interno del plantel para el periodo 
2011-2013 

Inicia una nueva etapa de trabajo con objetivos comunes 

JAVIER RUIZ REYNOSO

Con logros importantes que 
trascendieron significativamente en 
beneficio de esta comunidad, el 19 

de octubre se dio por concluida una etapa 
más de actividades de los integrantes del H. 
Consejo Interno del Plantel Azcapotzalco, 
correspondiente al periodo 2009-2011. 
Asimismo, con los nuevos representantes 
de alumnos, profesores y trabajadores, 
que fueron elegidos el 23 de septiembre 
pasado, se llevó a cabo la instalación del 
nuevo Consejo para el ciclo 2011-2013, con 
la presencia de Genaro Javier Gómez Rico, 
secretario general del Colegio de Ciencias y 
Humanidades. 

En la reunión que se llevó a cabo en la 
Sala Galería, la presidenta del H. Consejo 
Interno, Sandra Aguilar Fonseca, expresó 
un pleno agradecimiento a los integrantes 
del consejo anterior, por su participación y 
compromiso, destacando diversas acciones 
en materia de seguridad, avaladas por este 
órgano que, de manera favorable, incidieron 
en la vida académica y escolar del plantel, “el 
trabajo arduo de las comisiones Académica 
y de Seguridad, ha redituado en buenos 
resultados para el Colegio” recalcó. 

En este sentido, agregó “podemos 
observar al exterior del plantel, uno de 
los logros alcanzados por la Comisión 
de Seguridad con el nuevo alumbrado 
público en la Avenida Aquiles Serdán 
como parte del Sendero Seguro, petición 
llevada a las autoridades delegacionales 
y del distrito que surgió en el seno del 
Consejo, lo cual beneficia a alumnos, 
profesores y trabajadores con una mejor 
iluminación para su seguridad”, no obstante, 
reconoció “todavía hay tareas pendientes 
que se deberán seguir trabajando con 
el actual Consejo Interno, mismo que se 
ha renovado con todos los integrantes, 

tanto académicos, trabajadores, quienes 
no estaban representados en el anterior 
Consejo Interno y alumnos, que egresaron 
antes de concluir el periodo de sesiones”.

El Consejo Interno quedó instalado 
formalmente por Genaro Javier Gómez 
Rico, en sus funciones como secretario 
del Consejo Técnico del Colegio, con la 
presencia de Sandra Aguilar Fonseca y 
Joaquín A. Martínez Morales, presidenta 
y secretario de dicho órgano local, 
respectivamente; destacó, “las funciones 
básicas de esta instancia son las de apoyar, 
asesorar y manifestar algunas propuestas 
de solución hacia las problemáticas 
presentadas en el pleno del consejo, o bien, 
algunas del trabajo que se haya hecho en 
comisiones, pueden ser asuntos, que surjan 
desde el ámbito académico, de seguridad o 
administrativo”. 

Se refirió a la conformación de la 
Comisión de Equidad y Género para este 
nuevo periodo, que se integrará a las ya 
mencionadas, enfatizó “ustedes serán 
los portavoces de las necesidades de los 
profesores, trabajadores y alumnos, que 
a su vez representan, este es el máximo 
órgano consultivo del Plantel Azcapotzalco”.

Con la intervención de los consejeros 
que concluyeron su periodo, José Gil 
Ramírez, Alejandra Ugalde, Leticia Ortega 
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Poeta universitario deleita a la comunidad con la 
lectura de sus obras

El poder de las palabras, como vehículo para llegar al alma

ANA BUENDÍA YAÑEZ

El día 19 de octubre, profesores, 
alumnos y trabajadores del plantel 
que asistieron a la Sala Juan Rulfo, 

hicieron un alto dentro de sus actividades 
y, por dos horas, fueron envueltos en un 
ambiente de reflexión y disfrute a través de la 
poesía en voz de su propio creador; el poeta 
Vidal Flores, quien compartió la lectura de 
algunos de sus poemas publicados en cinco 
de sus más recientes libros. 

Con el objetivo de seguir impulsando, 
entre los sectores de nuestra institución, 
espacios para la difusión de la cultura y en el 
marco de sus cuarenta años, este evento fue 
coordinado por el Departamento de Difusión 
Cultural del plantel y, en esta ocasión, con 
la participación del sector administrativo del 
Departamento de Audiovisual, como parte 
de la organización. Virgilio Domínguez, 
secretario académico del plantel agradeció la 
visita del poeta, quien a su vez fue presentado 
por Juan Carlos Alemán Márquez, profesor 
del Área Histórico Social y, Gonzalo Ugalde, 
trabajador del Departamento de Audiovisual. 

La comunidad cecehachera, una vez 
más, tuvo la oportunidad de interactuar 
en un mismo espacio con personalidades 
que, a través de su trabajo, aportan nuevas 
esperanzas a una humanidad en la que día a 
día se vive de cerca la violencia, la injusticia, 
la mentira, la desigualdad y que deja de lado 
valores para sobreponer sus intereses sin 
mirar al otro. 

Gonzalo Ugalde compartió la reseña de 
las obras de Vidal Flores, Violín de viento, 
Ceniza de sol, Cantos de arcilla, Brasas para 
encender la luna y Son del agua, coeditados 
con universidades públicas o sindicatos 
y presentados en diversos estados de la 
República Mexicana. Cabe mencionar que 
Son del agua, también fue presentado en 
León, Nicaragua.

Por otro lado, Vidal Flores, hombre 
sencillo, originario de una comunidad 
campesina en Guerrero, egresado de la 

Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM de 
la carrera de Letras Hispánicas y con el don 
de expresarse a través de las palabras, nos 
presentó una Mirada al tiempo, como él mismo 
tituló al texto que recapitulaba brevemente 
la historia de la poesía a lo largo del tiempo, 
tratando de responder a la interrogante ¿qué 
es la poesía? A lo que mencionó que “hablar de 
poesía es tan intenso y complejo como hacerla, 
la poesía está ahí; ante tus ojos, en las cosas, 
en las piedras, en el susurro de un arroyo, en 
el temblar de los árboles, se hace poesía de 
acuerdo a la circunstancia personal y periodo 
histórico en el que vive el poeta”.

Desde el punto de vista del también 
trabajador universitario, consideró que “el poeta 
nace con el don de nombrar las cosas desde el 
corazón de las mismas, dándoles nueva vida”. 
Desde sus estudios de secundaria inició su 
gusto por la poesía, pero hasta pasados los 30 
años decidió buscar un taller de este género, 
“y ahí poco a poco, con mucha perseverancia, 
fui adquiriendo las herramientas necesarias 
para poder desarrollar y perfeccionar este bello 
quehacer, pues el oficio del poeta requiere de 
paciencia, dedicación e inspiración”.

Vidal Flores, quien recibió el Premio 
Interamericano de Poesía Navachiste 1992 y 
el primer lugar del Concurso Nacional “Rubén 

Bonifaz Nuño” 1994, comentó convencido que 
“ante la grave situación que sufre la humanidad, 
la cual se agudiza; sólo la poesía puede salvarnos 
con el alma de las palabras bien puestas en su 
lugar y, desde el corazón del poeta hasta el 
corazón del lector, esto es la poesía que nos da 
el deseo y la fuerza de la vida”, concluyó.

Posteriormente se dio paso a la lectura 
de sus obras poéticas, en un ambiente de 
paz combinado con la música del dúo Buenas 
conciencias formado por Ricardo Tenor, en la 
guitarra y, César Rodríguez, en el saxofón.



5

24 de octubre de 2011

contó con actividades como recorridos por 
los laboratorios para conocer el equipo 
y material existente, la exposición de la 
Estación Meteorológica, el video debate 
de la película La decisión más difícil y el 
taller de somatometría por alumnos de la 
asignatura de Ciencias de la Salud. 

A cargo de los técnicos académicos de 
esta área, mostraron cómo recuperan los 
residuos de mercurio y cromo, sustancias 
altamente peligrosas y contaminantes 
para el medio ambiente. Así como talleres, 
impulsados por los profesores y realizados 
por los alumnos, de reciclaje, de crianza de 
caracoles, de microscopia general, entre 
muchos más. 

Asimismo, los alumnos se dieron 
cuenta que no todo lo que brilla es oro, 
con el Taller de Latonado, recordándoles 
sumarse a estas actividades que se ofrecen 
todos los miércoles en el laboratorio de 
Química. 

Muchos jóvenes ya son parte de 
este espacio, solo faltas tú, acércate y 
encuentra en la ciencia una respuestas a 

todas tus interrogantes. 

Variedad de proyectos de investigación en la Muestra Siladin
El lugar ideal para adentrarse al mundo de la ciencia

ANA BUENDÍA YÁÑEZ

Seguramente te habrás dado cuenta 
que gran parte de tu vida y de lo que 
haces está estrechamente ligado a la 

ciencia, está en el agua potable que tomas 
depurada en plantas de potabilización, en 
los fertilizantes de las verduras que comes, 
en las telas de tu ropa, en la aspirina que te 
tomas para el dolor de cabeza, y un sinfín 
de aplicaciones que puedes encontrar; sin 
embargo, para entender cómo funciona 
hay que vivirla y adentrarnos al mundo de 
la investigación, habilidad que caracteriza 
a jóvenes como tú, que egresan de este 
bachillerato universitario.

Y tal como se comprobó en la Muestra 
Siladin, coordinada por María Eugenia 
Colmenares López, Secretaria Técnica 
del Siladin, Felipe Dueñas Domínguez y 
Ricardo Guadarrama Pérez, jefes LACE y 
CREA, respectivamente; Carmen Murcia 
Flores y Verónica Coria Olvera, profesoras 
asesoras y de apoyo en el Siladin. Esta 
muestra se llevó a cabo el pasado 19 de 
octubre, con la finalidad de dar a conocer 
a la comunidad del plantel las actividades 
de investigación y experimentación, 
desarrolladas por profesores y alumnos, 
en los laboratorios de Química, Física y 
Biología del Siladin.

Para inaugurar el evento, Sandra 
Aguilar Fonseca, directora del plantel, 
felicitó el entusiasmo y compromiso, 
tanto de alumnos como de profesores, 
quienes son los que le dan vida a estos 

espacios e invitó a seguir aprovechando 
estas alternativas, “que contribuyen a su 
formación integral respondiendo de manera 
relevante al modelo educativo del Colegio, 
pues además de sus clases curriculares, 
están viviendo este tipo de experiencias 
dentro del ámbito de la investigación”.

De este modo, la Muestra Siladin, 
contempló “los proyectos que están 
elaborando profesores dentro de su área 
complementaria, proyectos de Iniciación 
a la Investigación fomentados por la 
jefatura CREA, además de las actividades 
y talleres donde la jefatura LACE está 
inmersa y, obviamente la participación de 
los alumnos que están cotidianamente en 
contacto con el Siladin dentro del programa 
Jóvenes hacia la Investigación en Ciencias 
Naturales”, explicó Colmenares López.

Carteles, demostraciones experimen-
tales, exposición de cultivos en hidroponía 
y de reptiles, insectos y hongos, fueron uti-
lizados para mostrar los avances o resulta-
dos de dichas investigaciones, “queremos 
fomentar la cultura científica entre la co-
munidad y despertar o aumentar el interés 
en este campo para impulsar propuestas, 
a través de la ciencia, a problemáticas 
que se viven en la ciudad. Además de que 
también impacta en el aprendizaje de los 
jóvenes, como un apoyo extra a lo que ad-
quieren en el aula”, agregó.  

Dentro de esta muestra también se 
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Alumnos viven una experiencia artística
Comparten el lienzo con el pintor Juan Gómez Hernández

ANA BUENDÍA YÁÑEZ

Sus dedos, pintura de diversos colores y 
un pequeño trozo de papel fueron las 
únicas herramientas que los alumnos 

del plantel utilizaron para vivir de cerca la 
creación de una obra pictórica, tal como lo hace 
el artista plástico Juan Gómez Hernández, 
quien compartió con los jóvenes su gran 
pasión por el arte en el Taller de comunicación 
y expresión a través de la pintura, que 
ofreció los días 17 y 20 de octubre, como 
parte de las actividades encaminadas por la 
Dirección General de Atención a la Comunidad 
Universitaria (DGACU) y el Departamento de 
Difusión Cultural del plantel para acercar a 
los jóvenes a las diferentes manifestaciones 
artísticas.

La explanada principal del plantel, fue 
el lugar donde se combinaron los colores 

rojo, verde, azul, amarillo y negro, que terminaron 
formando una brillante manzana “me quedó como 
si fuera un verdadero artista”, “no sé dibujar y pensé 
que no me iba a salir, pero lo pude hacer y me 
gustó mucho”, “es interesante esta técnica, pues se 
ve diferente”, fueron algunas de las frases que se 
escucharon, cuando al terminar su obra, gran parte 
de estos jóvenes entusiastas se acercaron con Juan 
Gómez para que se las firmara.

La curiosidad por saber lo que pasaba en la 
explanada y, después, el interés por crear su propia 
pintura, hacía que jóvenes que transitaban por este 
lugar, se integraran al taller, a través del cual también 
pudieron establecer un estrecho vínculo con el artista, 
al igual que ocurrió en la charla que tuvo en días 
pasados con los jóvenes.

Y es que la accesibilidad y sencillez de Juan 
Gómez se prestó para que, mientras les explicaba 
algunos conceptos teóricos sobre la técnica, y los 
alumnos poco a poco delineaban su manzana, 
pudieron preguntar, comentar y hasta bromear con 
él, lo cual les permitió conocer parte de su vida y su 
trayectoria como pintor.

Finalmente, cabe destacar que actividades de 
este tipo impulsadas con gran fuerza por la actual 
administración, pretenden despertar en los jóvenes 
el gusto e interés por la cultura, asimismo, contribuir 
en su formación como profesionales y como seres 
humanos. 

La palabra de hoy es una nuevecita, 
recién inventada, acabadita de salir 

del horno como quien dice: señoras 
y señores, estamos ante la palabra 
narcotráfico. Este es el más importante 
de los neologismos que se han formado a 
partir de narcótico, del griego narkotikos, 
“que tiene la propiedad de adormecer”. 
Todas estas voces, incluyendo el 
propio narkotikos, vienen del vocablo 
narke, que significa “entumecimiento, 
letargo, estupor”. Añadiendo a esta raíz 
diversas terminaciones se ha formado 
la cadena de neologismos que hoy tiene 
andando de cabeza a nuestra sociedad. 
Así tenemos, además de narcotráfico 
y narcotraficantes, narcoindustria, 
narcoguerrillas, narcogobierno, 
narcocorridos, narcolimosnas y narco 
cuanto vaya apareciendo. En otras 
palabras, contamos con un completo 
narcovocabulario. Hay, por supuesto, 
muchos términos formados con narco que 
no pertenecen al lenguaje policial. He aquí 
algunos ejemplos: narcolepsia, nombre 
de una enfermedad en la cual el paciente 
es acometido por un sueño súbito e 
incontrolable; compuesto con narco y 
la voz lepsis, ataque, acceso. Narcosis, 
estado de inconsciencia producido por un 
narcótico. Narcosíntesis, procedimiento 
terapéutico empleado para tratar ciertas 
neurosis mediante la administración de un 
narcótico al enfermo. Ahora bien, como 
estábamos hablando de narcotráfico, 
habiendo salido del narco no está de más 
hacer una rápida referencia al tráfico: esta 
palabra la tomó el castellano del italiano 
tráffico de idéntico significado y derivada 
del verbo trafficare, traficar, comerciar. 
Poco tenemos que agregar, como no 
sea una enérgica condena contra los 
que practican el infame comercio de los 
narcóticos. Seguir adelante sería obligar 
a los lectores a soportar un verdadero 
narcofastidio.  

La palabra de hoy
NARCOTRÁFICO

Profesor Fernando Nieto Mesa
Área de Talleres de Lenguaje y 

Comunicación
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AGENDA CULTURAL

Los talleres de Danza Árabe, Danzas 
Polinesias y de Violín Ensamble 
Ariodante, se presentarán el 28 de 
octubre en la inauguración de la Mega 
Ofrenda de Ciudad Universitaria.   

Les deseamos mucha suerte.    
Su talento nos representa

¡Orgullosamente cecehacheros!

Realizan reunión informativa en el Área de Matemáticas,
 Turno Vespertino

Acuerdos en beneficio del proceso enseñanza-aprendizaje de los alumnos

Con la finalidad de mantener 
actualizados a los profesores sobre 
aspectos relacionados al desarrollo 

de su labor docente en el plantel, así como 
impulsar el trabajo dentro del área, Esther 
López Hernández, coordinadora del Área 
de Matemáticas del turno vespertino, 
organizó una reunión informativa, en la cual 
se abordaron aspectos como el próximo 
periodo de exámenes extraordinarios, 
asesorías, nuevos servicios en la Biblioteca, 
entre otros asuntos generales de interés.

López Hernández subrayó la importancia 
de las coordinaciones, como “espacios 
para que los docentes planeen sus clases, 
haya un intercambio y retroalimentación 
de experiencias o conocimientos que 
enriquezcan nuestra enseñanza y se vea 
reflejado en el óptimo aprovechamiento 
escolar de nuestros alumnos”.

Dentro de los puntos más importantes 
que se discutieron en esta sesión, se acordó 
retomar actividades que se desarrollaban 
anteriormente en estos espacios, tal como 
son las asesorías, “debido a la saturación 
que hay en el Programa Institucional de 

Asesorías, sobre todo en el horario de 13 
a 15 horas, podemos contribuir a brindar 
este apoyo que muchos jóvenes buscan a 
mitad del semestre”, recalcó. “Además es 
una forma de crear hábitos de estudio en 
los alumnos, pues su formación va más allá 
del salón de clases“, comentó uno de los 
profesores presentes. 

Sobre los exámenes extraordinarios, 
informó que el próximo periodo de aplicación 
inicia el 28 de noviembre, asimismo subrayó 
indispensable el apegarse a la guía para la 
realización de dichos exámenes. Además, 
dio a conocer aspectos importantes de este 
proceso que se acordaron en reuniones con 
el secretario de Servicios Escolares 

Por otro lado, Juan López, coordinador 
de la Biblioteca del plantel y Ángel Segundo, 
bibliotecario encargado de la sección de 
Matemáticas y Física, fueron invitados a 
esta reunión con el objetivo de “tener un 
constante acercamiento con los profesores 
para informarles sobre el acervo que existe 
relacionado a estas áreas, así como contar 
con su apoyo para la adquisición, por medio 
de un formato existente en la biblioteca, de 

nuevos materiales que vayan acorde a sus 
necesidades”, explicó Juan López.

Del mismo modo, anunció que 
próximamente el plantel contará con el 
servicio de libro electrónico, para lo cual se 
realizará una presentación, por parte de la 
Editorial McGraw Hill, el 10 de noviembre en 
la Sala Juan Rulfo en tres horarios: 10:00, 
12:00, 15:00 y 17:00 horas.

Finalmente, se enfatizó el objetivo de 
la coordinación centrado en brindar apoyo 
a los profesores del área y promover el 
diálogo, la discusión y la generación de 
propuestas para enriquecer el proceso de 
enseñanza.

ANA BUENDÍA YÁÑEZ
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